
Du 18 mars au 8 juin dernier, dans le cadre 
de Montpellier change avec vous, l’équipe 
municipale et moi-même sommes allés 
à votre rencontre et avons échangé 
avec vous, habitants des quartiers de 
Montpellier, et avec les commerçants, les 
acteurs associatifs et économiques. Sur le 
terrain, nous avons évoqué les réalisations 
à venir et avons identifié les problèmes du 
quotidien à régler.  

Les réunions publiques ont également 
permis de compléter nos échanges en 
vous présentant les très nombreux projets 
portés par la municipalité et en répondant 
à vos interrogations. Merci à toutes les 
personnes qui se sont déplacées.

Et à celles et ceux qui n’ont pas pu se 
libérer pour ces temps d’échange, je tenais 
à adresser ce compte-rendu non exhaustif 
qui illustre à la fois le dialogue que nous 
avons eu et notre engagement à vos côtés 
pour Montpellier.

Montpellier change pour vous et avec vous.

Michaël DELAFOSSE
Maire de Montpellier
Président de Montpellier Méditerranée Métropole
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Un jardin partagé pour plus de lien  
et de mixité sociale
Accompagné d’élus de la Ville, 
Michaël Delafosse a inauguré le 
jardin partagé de la résidence Moka 
- ACM by Altemed – aux Grisettes. 
Une dizaine de carrés de terre ont été 
livrés. Diverses variétés potagères, 
aromatiques et fleurs, plantés par les 
résidents, ont depuis poussé et ravi 
petits et grands. Un lieu magique, 
vecteur de lien social.

Moment de partage  
à la Cité créative
Au terme de la balade urbaine, 
l’occasion d’expliquer in situ les 
projets du quartier de l’avenue de 
Toulouse jusqu’à la Cité créative, 
l’apéritif républicain s’est tenu sur le 
parvis de l’ESMA, l’école supérieure 
des métiers artistiques place 
Niki de Saint Phalle. Un moment 
convivial au pied des nouvelles 
résidences de la Cité créative qui 
seront traversées par la ligne 5 de 
tramway en 2025.
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Le rendez-vous avec l’Assemblée 
de quartier 
Michaël Delafosse a échangé avec 
l’Assemblée de quartier à la Maison 
pour tous Albert Camus. Parmi les 
thématiques abordées : les finances, 
les travaux (ligne 5 de tramway), la 
sécurité (rodéos urbains, épiceries 
de nuit et drogue), les mobilités et la 
saisine. Par ailleurs, une réflexion a été 
lancée avec les associations sur  
la ville de demain.
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MERCREDI 
20 MARS 

17H

MERCREDI  
20 MARS  

18H

LA SEMAINE EN IMAGES

RETOUR SUR LA RÉUNION PUBLIQUE

QUARTIER CROIX D’ARGENT
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1- LIGNE 2

QUESTION : Je voudrais savoir s’il va y avoir une augmentation 
de fréquence des trams sur la L2 ? 

MICHAËL DELAFOSSE : Nous sommes engagés d’abord à augmenter l’offre de 
transport avec la ligne 5 et l’extension de la ligne 1 de tramway. Nous avons 
lancé une commande d’achat de 77 nouvelles rames de tramway auprès 
de CAF, qui était 40 millions d’euros moins chères qu’Alstom. C’est donc 
CAF, une entreprise implantée à Bagnères-de-Bigorre, qui nous livrera les 
rames de tramway. La priorité c’est la ligne 5, qui va améliorer le tronçon très 
chargé entre Saint-Éloi et Albert 1er. À partir de 2026, arriveront de nouvelles 
rames pour accompagner le déploiement de la gratuité, et donc améliorer 
l’offre sur la ligne 2.

2- ÉPICERIES DE NUIT 

QUESTION : Il y a des points de deals et des stationnements 
anarchiques dus aux commerces, que faire ? 

MICHAËL DELAFOSSE : À Montpellier, il y a plus de 200 épiceries de nuit et de 
barbiers […] Régulièrement, il y a des fermetures administratives grâce au 
travail de la Ville. Nous transmettons les dossiers au Préfet qui les oblige à 
des fermetures administratives. Nous ne lâchons rien pour leur mener la vie 
dure. Quand on sait qu’il y a du blanchiment via les services fiscaux, on fait 
prendre des arrêtés administratifs de fermeture pour ces épiceries de nuit. 
Nous utilisons les moyens du droit pour les affronter. Il faut que le procureur 
de la République puisse saisir les cellules commerciales.

En Action : un arrêté interdisant la vente, en dehors des commerces 
spécialisés, de protoxyde d’azote est signé le 16 septembre 2024.

SAMEDI 
23 MARS

 12H

La réunion publique a 
fait le plein avec près de 
350 habitants et acteurs du 
quartier.
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VENDREDI 
22 MARS 

18H30-21H30

Retrouvez 
l’intégralité de la 
réunion publique  

en ligne 

2



La ligne 5 à Ovalie
Les rails de la future ligne 5 de tramway sont posés 
avenue de Vanières. Elle desservira le quartier 
Ovalie et son stade de rugby au sein du complexe sportif 
Yves du Manoir. Et permettra à de nombreux quartiers, 
comme Pas du Loup-Val de Croze et Estanove d’être mieux 
connectés.

>> Montant : 440 millions €
>>  Tracé : de Clapiers à Lavérune - 16 km de ligne – 

27 stations
>>   Mise en service : second semestre 2025 

tram5-montpellier3m.fr

MOBILITÉ

Création d’une aire de jeux dans  
le parc Tastavin
Embelli, avec notamment la réfection de ses 2 700 m2 
d’allées, la plantation de 75 arbres et de 1 800 m2 
d’arbustes, le parc Tastavin va accueillir une nouvelle aire 
de jeux et un espace intergénérationnel.
Un projet co-conçu avec les habitants et le Conseil de 
quartier. 

>>  Montant : 420 000 € financés par le budget participatif 
>> Début des travaux : octobre 2024
>>  Livraison : février 2025

ENVIRONNEMENT

Le parc Montcalm ouvert sur l’avenue  
de Toulouse. Comme promis, les 26 hectares du 
parc sont sanctuarisés.
Formidable espace de respiration aux multiples pratiques 
sportives, le parc Montcalm bénéficie d’une nouvelle 
entrée ces derniers mois, côté rue des chasseurs. Son 
accès du côté de l’avenue de Toulouse sera élargi afin que 
tous les habitants du quartier se l’approprient. 

>>  Début des travaux : novembre 2024 pour une 
durée de 2 à 3 mois. Poursuite des acquisitions 
foncières pour une démolition complète fin 2025.

URBANISME
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3FOCUS SUR         PROJETS 
POUR VOTRE QUARTIER
L'équipe municipale s’attelle à améliorer le cadre 
de vie des habitants du quartier Croix d'Argent. 
Une illustration avec trois des nombreux projets 
qui vont émerger dans les prochains mois ou 
prochaines années.

HÔPITAUX-FACULTÉS

LES CÉVENNES

MONTPELLIER 
CENTRE

CROIX D’ARGENT

PORT-MARIANNE

PRÈS 
D’ARÈNES

MOSSON

Nicole Marin-Khoury 
Adjointe au maire 
en charge du 

quartier Croix d’Argent, elle est votre 
interlocutrice privilégiée au quotidien. 
Vous pouvez la joindre par email à : 
nicole.marin-khoury@montpellier.fr
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Retrouvez l’intégralité de 
la réunion publique  

en ligne 

LA SEMAINE  
EN IMAGES

RETOUR SUR LA  
RÉUNION PUBLIQUE

QUARTIER PORT MARIANNE

Des services et des élus à votre 
rencontre : le kiosque mobile était 
implanté devant le carrefour Market. 
L’occasion pour les habitants de s’informer 
sur le tri des déchets, le budget participatif 
mais aussi de rencontrer les élus.

Balade urbaine : parti de la Lironde 
en direction du bassin Jacques Cœur, 
la balade urbaine a permis à toute 
l’assistance de cheminer jusqu’au Parc 
Charpak en compagnie du Maire et de 
passer en revue les projets à venir dans le 
quartier entre la piste cyclable de l’avenue 
du Mondial 98, la ZAC de l’Union et les 
futures halles gourmandes.          
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Accueilli à 
l’amphithéâtre 
de la Faculté 
d’Économie du 
campus Richter, 
le public venu 
nombreux a pu 
interroger le 
Maire sur des 
sujets divers.

1- POMPIGNANE
QUESTION : J’habite la Pompignane et 
je suis heureuse de la nouvelle avenue, 
des aménagements avec arbres, du 
nouveau parvis d’école. Mais à certains 

endroits le trottoir est envahi par les voitures. Quels 
aménagements pour permettre d’éviter cela ? 

MICHAËL DELAFOSSE : Notre doctrine dans la ville, c’est 
d’abord le piéton et la marche. À Montpellier, il y a des 
rues sans trottoir ou trop étroits, où il y a du mobilier 
urbain, notamment de l’éclairage public. Notre équipe 
est mobilisée sur cet enjeu énorme. Une ville agréable 
pour les piétons est plus sûre pour tout le monde : pour 
la personne avec un handicap, pour le papa avec sa 
poussette. […]

2- ÉCOLE PAINLEVÉ

QUESTION : Comment allez-vous faire pour 
« policer » les accès aux écoles ? À Painlevé 
par exemple, le matin il y a beaucoup de 
cyclistes et c’est positif, c’est bien aménagé, 

mais il y a aussi beaucoup de parents qui déposent 
leurs enfants en voiture. 

MICHAËL DELAFOSSE : Devant l’école Painlevé, on ferme la 
rue aux heures des entrées des écoles. Ce qu’on cherche 
à faire avec la carte scolaire, c’est que les enfants 
puissent pouvoir aller à pied à l’école. […] Je ne blâme 
pas les parents qui posent leurs enfants en voiture, parce 
que parfois ils sentent que leurs enfants ne sont pas 
encore en sécurité. […] Nous accompagnons également 
les commerçants avec des zones courte durée, gratuites 
30 minutes, pour permettre aux gens qui ne peuvent 
pas faire autrement de se garer le temps de faire leurs 
courses.

En Action : un parvis à hauteur d’enfant a été 
inauguré lors de la rentrée 2024, un Agent de 

Protection des écoles a aussi été recruté.

MERCREDI 
3 AVRIL DE 
10H À 18H

Inauguration du square le Tintoret : 
dans la rue du même nom, ce nouveau 
lieu de végétalisation sur 3500 m² en lieu et 
place des anciens cours de tennis illustre la 
démarche de désimperméabilisation des sols 
et la place donnée à la nature en ville.

SAMEDI  
6 AVRIL 
10H30
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SAMEDI  
6 AVRIL  

11H
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VENDREDI  
5 AVRIL  
18H30
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Cour aventure végétalisée de l’école Jean Zay
70% du sol de la cour a été désimperméabilisé. Plantation 
d’arbres et création d’un jardin pédagogique. Création 
d’îlots de fraîcheur. Favoriser la biodiversité en milieu 
urbain. 
Fresque murale colorée, terrain de mini-basket rafraîchi 
et nouveau mobilier en bois sur mesure composés 
de cabanes avec assises et support pour les plantes 
grimpantes. « Les enfants vont grandir en même temps 
que les arbres ». 

>> 160 000 € de travaux dans le cadre du Plan École 2030, 
avec une participation de l’Agence de l’eau.

VÉGÉTALISATION

Extension de la ligne 1 du tramway
L’extension de la ligne 1 du tramway va permettre de relier 
la gare TGV Sud de France au centre-ville en 20 minutes.

>>  1,3 km de ligne créée pour connecter les deux gares.
>> Un budget de 50 M€
>> Livraison au 2e semestre 2025 

MOBILITÉ 
DÉCARBONÉE

Parvis végétal pour les écoles maternelle 
Louise Michel et primaire Paul Painlevé à La 
Pompignane
Regagner de l’espace pour le rendre aux enfants. Nouveau 
cadre de vie apaisé et agrémenté d’une vingtaine 
d’essences. Oasis végétale à hauteur d’enfants. Un espace 
pour que les enfants s’amusent et un lieu à investir pour les 
familles. Fresque, espaces verts et mobilier urbain. 

>> 150 000 € de travaux dans le cadre du Plan École 2030 

URBANISME 
INNOVANT
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L'équipe municipale s’attelle à améliorer le cadre 
de vie des habitants du quartier Port Marianne. 
Une illustration avec trois des nombreux projets 
qui vont émerger dans les prochains mois ou 
prochaines années.

HÔPITAUX-FACULTÉS

LES CÉVENNES

MONTPELLIER 
CENTRE

CROIX D’ARGENT

PORT-MARIANNE

PRÈS 
D’ARÈNES

MOSSON

Émilie Cabello  
Adjointe au maire 
en charge du 

quartier Port Marianne, elle est 
votre interlocutrice privilégiée au 
quotidien. 
Vous pouvez la joindre par email à : 
emilie.cabello@montpellier.fr 

3FOCUS SUR         PROJETS 
POUR VOTRE QUARTIER
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QUARTIER PRÉS D’ARÈNES

RETOUR SUR LA RÉUNION PUBLIQUE

1- GARE SUD DE FRANCE
QUESTION : Je suis revenue la dernière fois de 
Paris avec le TGV à la gare Sud de France et 
la navette a été prise d’assaut. Que comptez-
vous faire ?  

MICHAËL DELAFOSSE : Nous regardons avec TaM comment 
redimensionner les navettes. Mais je dois le dire, qu’avec 
la gare TGV, nous avons été la risée de la France entière. 
Et pour résoudre ce problème d’accessibilité, nous 
connectons la gare Montpellier Sud de France à la ligne 1 
de tramway. Ma priorité absolue, c’est de finir la ligne 5 et 
qu’il y ait le tramway à la gare TGV.

2- AVENUE DE LA LIBERTÉ 

QUESTION : Sur l’avenue de la Liberté, pourquoi 
avez-vous réduit la circulation à deux fois une 
voie, au carrefour des Anciens-d’Indochine ? 

MICHAËL DELAFOSSE : Nous l’avons fait car, à cet endroit, 
une jeune femme de 20 ans a été percutée par une voiture 
et qu’il y a des établissements scolaires des deux côtés. 
C’était un endroit où il y a eu le plus de décès à cause de 
la violence routière. L’ancien chemin de fer que François 
Delmas, mon prédécesseur, a transformé en grande voie 
routière, coupe aujourd’hui la ville. Il faut qu’on puisse la 
franchir et donc en sortir le trafic de transit.

LA SEMAINE EN IMAGES

Dans la salle des rencontres de 
l’Hôtel de Ville, une assistance venue 
nombreuse a pu dialoguer avec le 
Maire et les élus.
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VENDREDI 
26 AVRIL

18H30

Retrouvez l’intégralité de 
la réunion publique  

en ligne 

Des nouveaux jeux d’enfants rue 
Le Greco 
Les habitants des résidences 
Altémed-ACM Habitat de la rue Le 
Greco bénéficient désormais de 
jeux pour enfants. Un équipement 
réalisé à la demande des résidents 
et en concertation avec eux. Un 
investissement de 40 000 € qui crée 
un nouveau lieu de lien social dans le 
quartier. 

L’économie circulaire en plein 
développement 
À Montpellier Sud, la Fabrique du 
réemploi utilise un ancien site 
commercial automobile pour 
collecter les déchets des chantiers 
de construction, les reconditionner 
et les revendre à moindre coût. 
Première étape vers une économie 
circulaire dont peut bénéficier le tissu 
économique du quartier, composé de 
plus d’une centaine d’entreprises. 

Visite de la crèche Thérèse 
Sentis
La crèche Thérèse Sentis, avenue 
du Maréchal-Leclerc dispose 
de 48 places d’accueil. Cet 
établissement municipal pilote 
dispose d’un conseil de crèche 
auquel les parents sont associés. 
Il propose aussi une approche 
artistique avec des ateliers 
Creatuctura, issus du mouvement 
pédagogique artistique espagnol 
novateur. 
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MERCREDI 
24 AVRIL 

15H

VENDREDI 
26 AVRIL 

15H30

MERCREDI 
24 AVRIL 

16H
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L’équipe municipale s’attelle à améliorer le cadre 
de vie des habitants du quartier Prés d’Arènes. 
Une illustration avec trois des nombreux projets 
qui vont émerger dans les prochains mois ou les 
prochaines années.

HÔPITAUX-FACULTÉS

LES CÉVENNES

MONTPELLIER 
CENTRE

CROIX D’ARGENT

PORT-MARIANNE

PRÈS 
D’ARÈNES

MOSSON

Une 3e caserne de pompiers
La première pierre de la troisième caserne des pompiers 
a été posée le 8 juillet au 614 rue du Mas Saint-Pierre. La 
réception des travaux est envisagée d’ici un an et demi. 
Cette caserne couvrira le sud de Montpellier, mais aussi les 
localités de Lattes et de Pérols.

>>  Montant : 14 M € financés par le Conseil Départemental 
de l’Hérault et la Ville de Montpellier  

>>  Début des travaux : juillet 2024
>>  Livraison : début 2026 

SÉCURITÉ

Un Espace à L’Escoutaïre
Un lieu de 120 m² sera totalement dédié à la jeunesse du 
secteur Saint-Martin, à la Maison pour tous L’EscoutaÏre. 
Cet Espace jeunesse, qui vise les 11-25 ans, disposant 
d’une grande salle et d’une kitchenette, encadré par trois 
animateurs/éducateurs, répond à une demande exprimée 
par les jeunes.

>>  Financement : Ville de Montpellier  
>>  Travaux : été 2024
>>  Ouverture : décembre 2024 

JEUNESSE
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L’arbre de la laïcité de l’école Dickens
Plantation d’un caroubier comme arbre de la laïcité dans 
la cour de l’école. Symbole de la laïcité enseigné en ces 
murs. Pose de la première plaque « école publique laïque » 
généralisée depuis à toutes les écoles de la ville. 

Planter des arbres pour faire baisser les températures 
ressenties et favoriser la biodiversité. Le plan de 
végétalisation des cours d’école rapproche les enfants de 
la nature.

>>  5 cours d’école végétalisées chaque année 

ÉDUCATION
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Nicole Marin-Khoury 
Adjointe au maire en 
charge du quartier Prés 

d’Arènes, elle est votre interlocutrice 
privilégiée au quotidien.
Vous pouvez la joindre par email à : 
nicole.marin-khoury@montpellier.fr

3FOCUS SUR         PROJETS 
POUR VOTRE QUARTIER
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QUARTIER 
HÔPITAUX-FACULTÉS

Retrouvez l’intégralité de 
la réunion publique  

en ligne 

LA SEMAINE
EN IMAGES

RETOUR SUR LA  
RÉUNION PUBLIQUE

Kiosque mobile à l’Université Paul Valéry
Implanté devant l’entrée de la faculté Paul Valéry, 
le kiosque mobile d’information a complété le 
dispositif de concertation sur le quartier pendant 
toute la semaine. Autour d’un café, étudiants, 
commerçants et habitants, ont pu rencontrer élus 
et agents de la Ville et de la Métropole pour poser 
des questions et faire remonter leurs remarques. 
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JEUDI 
2 MAI 

10H-18H 

Plus de 200 habitants mobilisés sont venus au FDI  Stadium 
pour échanger avec le maire et l’équipe municipale autour 
des projets et de l’actualité du quartier.
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VENDREDI 
3 MAI 

18H30-21 H30 

1- MONTASINOS
QUESTION : Qu’est-il possible de faire pour lutter 
contre l’insécurité dans le quartier Montasinos, où 
se multiplient désordres en tous genres et rodéos 
urbains ?   

MICHAËL DELAFOSSE : Le vrai sujet du quartier Montasinos, […] 
C’est le narcotrafic. Une première opération « Place nette » 
a été organisée en lien avec M le Préfet de l’Hérault et je 
veux saluer ici l’engagement de l’État à notre côté. Un point 
de deal extrêmement important a été démantelé, plusieurs 
interpellations ont eu lieu. […] Nous poursuivons une action 
déterminée, qui passe par le renforcement de nos effectifs. […] 
Je comprends votre exaspération, mais je peux vous assurer 
que nous lutterons.
En Action : depuis plusieurs mois, les véhicules utilisés 
pour les rodéos urbains ne sont plus restitués à leurs 
propriétaires tant qu’aucune décision de justice n’a été 
prononcée.

2- ÉTUDIANTS-PARENTS 
QUESTION : J’habite le quartier Malbosc et j’ai une 
question qui concerne les étudiants. Vous avez 
évoqué la création d’une crèche de 30 berceaux à la 
Faculté de Lettres. Pourrait-elle s’ouvrir aux 

étudiants-parents, qui vivent souvent dans des conditions 
précaires ? 
MICHAËL DELAFOSSE : J’ai abordé lors de la présentation géné-
rale, le travail mené pour répondre à la demande pressante 
de logements étudiants sur la ville. Et bien sûr que des places 
de crèche doivent leur être attribuées. […] Tout doit être mis en 
œuvre pour garantir la qualité de vie des étudiants. La mise 
en place de la gratuité des transports a été une action forte 
pour leur pouvoir d’achat. […] Et nous soutenons tous les pro-
jets d’associations étudiantes qui œuvrent à leur garantir une 
meilleure qualité de vie.
En action : la future crèche, sur laquelle nous 
travaillons en partenariat avec l’Université et sa 
Présidente Anne Fraïsse, offrira aux étudiants et aux 
enseignants un cadre plus propice à leur réussite, 
en facilitant la conciliation entre vies familiale et 
universitaire. Cette initiative fait partie du plan global 

300 places en crèche porté par la municipalité.

Réunion au Tri Postal avec l’Assemblée de 
quartier
C’est au Tri Postal, tiers-lieu culturel implanté 
rue Adrien Proby, qu’a eu lieu l’échange entre 
l’Assemblée de quartier et Michaël Delafosse. 
Parmi les questions abordées, les initiatives pour 
améliorer la vie de l’un des quartiers les plus 
étendus de la ville, avec l’objectif d’en faire un 
modèle en terme de biodiversité. Ont également 
été abordées les questions d’insécurité liée aux 
incivilités et au narcotrafic. 
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JEUDI 
2 MAI 
18H30

Une balade urbaine pour échanger
Démarrée sur le parvis de la Faculté des Sciences, 
place Eugène Bataillon, la balade urbaine s’est 
achevée par un apéritif républicain proposé 
au parc de l’Aiguelongue. L’occasion de faire le 
point sur l’avancée du chantier de la Ligne 5 de 
tramway, mais aussi des travaux place Marc Bloch, 
futur grand cœur du quartier, avant de rejoindre 
l’avenue du Major Flandre où la conversation a pu 
se prolonger dans un cadre apaisé.
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4 MAI

 10H30-12H 

8



L’équipe municipale s’attelle à améliorer 
le cadre de vie des habitants du quartier 
Hôpitaux-Facultés. Une illustration avec trois 
des nombreux projets qui vont émerger dans les 
prochains mois ou prochaines années.

HÔPITAUX-FACULTÉS

LES CÉVENNES

MONTPELLIER 
CENTRE

CROIX D’ARGENT

PORT-MARIANNE

PRÈS 
D’ARÈNES

MOSSON

Aménagement de la place Marc Bloch
Avec l’achèvement des travaux de réaménagement 
de la place Eugène Bataillon et de l’avenue Paul 
Parguel, l’aménagement de la place Marc Bloch 
vient accompagner la livraison de la ligne 5 de 
tramway. Cette place centrale, ceinturée d’un banc 
et végétalisée, assurera la liaison entre la station de 
tramway et les équipements universitaires. 

>> Superficie : 6 500 m²
>> Livraison : novembre 2024

ESPACE PUBLIC
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Quartier apaisé au Plan des 4 Seigneurs
Le dispositif « Quartiers apaisés » a pour vocation de 
prendre soin des quartiers existants, d’y favoriser la 
qualité de vie en concertation avec l’ensemble des 
habitants. Autour de la place Jean Baumel et aux 
abords des écoles, l’opération permettra de sécuriser la 
circulation des enfants, de favoriser les commerces de 
proximité, végétaliser et mettre en valeur le patrimoine.  

>> Concertation : 2e semestre 2024
>>  Travaux d’embellissement de la Place Jean Baumel et 

ses abords : 2026

URBANISME

Aménagement de la Véloligne 10, avenue 
Charles Flahault - Route de Ganges
Le projet urbain « Vélolignes » est un Réseau Express Vélo 
reliant Montpellier aux communes environnantes, afin de 
permettre une circulation cyclable sur tout le territoire 
de la Métropole. Soit 230 kilomètres de pistes cyclables. 
Volonté résolue de la pratique du vélo sur des pistes 
cyclables sécurisées. Entre septembre 2024 et novembre 
2025, elle se traduit par la continuité cyclable entre 
Philippidès et le CHU puis, dans une seconde phase, vers 
Saint-Gély-du-Fesc, via le rond-point de la Lyre.

>> Budget : 7,3 M€
>> Livraison : novembre 2025

MOBILITÉS

©
Fr

éd
ér

ic
 D

am
er

dj
i

Mylvia Houguet 
Adjointe au maire 
en charge du 

quartier Hôpitaux-Facultés, elle est 
votre interlocutrice privilégiée au 
quotidien.
Vous pouvez la joindre par email à : 
mylvia.houguet@montpellier.fr

3FOCUS SUR         PROJETS 
POUR VOTRE QUARTIER
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QUARTIER MOSSON

Une salle animée pour 
la réunion publique 
à la Maison pour 
tous Léo Lagrange, 
l’occasion de présenter 
les projets du quartier.

VENDREDI  
24 MAI 
18H30

©
Lu

do
vi

c 
Sé

ve
ra

c

1- LOGEMENT SOCIAL
QUESTION : Je cherche un logement social pour mon ex-compagne et 
ses enfants ? Comment faire ?   

MICHAËL DELAFOSSE : La question du logement et du logement social 
est un droit qu’on s’efforce de défendre à Montpellier. […] Il faut qu’on soit attentifs 
à la partie ouest de Montpellier. Pour l’attribution du logement social, le Conseil 
municipal a voté une grille d’attribution. Par contre, la cotation permet de savoir 
quels sont les points, et à quel moment on peut obtenir en fonction de sa situation. 
En action : Montpellier s’affirme comme une ville engagée dans la 
production de logements sociaux, avec 25% de son parc immobilier 
consacré à ce type d’habitat. Cette politique volontariste est 
essentielle pour faire solidarité et contribuer à l’amélioration du 
pouvoir d’achat des citoyens.

2- RODÉOS URBAINS 
QUESTION : il y a des rodéos urbains. C’est insupportable rue des 
Planètes, à côté du stade de la Mosson. Tous les jours de 16h à 21h ou 
22h ou même plus. Il y a aussi beaucoup de vandalisme sur les 
voitures stationnées, notamment avenue de l’Europe. 

MICHAËL DELAFOSSE : Bien sûr que c’est insupportable. Et je veux surtout saluer le 
travail de la police qui leur courent après en permanence. Il y a eu un drame où un 
policier a eu sa vie quasiment en danger. [….] La fourrière est pleine de motos qu’on 
a pu capturer. Et personne ne vient les réclamer. Pour information, à la mairie, on 
est passé de 200 heures de travaux d’intérêt général, à quasiment 5 000 heures. 
Quand les jeunes font des bêtises, il faut qu’il y ait des sanctions éducatives.
En Action : la présence policière sera renforcée dans le quartier avec 

l’arrivée du commissariat mixte au premier trimestre 2025. 

RETOUR SUR LA RÉUNION PUBLIQUE

LA SEMAINE  EN IMAGES

Retrouvez 
l’intégralité de la 
réunion publique  

en ligne 
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VENDREDI  
24 MAI 
14H30 

Un local associatif partagé plutôt 
que des marchands de sommeil 
Les anciens locaux de la TaM sur le 
Grand Mail accueillent désormais les 
associations Tin Hinan et Esprit Libre. 
Et ce jusqu’à la démolition, prévue 
pour 2028, de la résidence Font 
Del Rey, auparavant tenue par des 
marchands de sommeil. La quasi-
totalité des logements a été acquise 
par la collectivité (SA3M) et plus de 
la moitié des occupants ont déjà été 
relogés.

Hypatie : une école du futur pour 
relancer la mixité scolaire 
Ouvert en janvier, le chantier de 
l’école Hypatie sera terminé pour 
la rentrée 2025, tout comme 
la première phase du groupe 
scolaire des Halles. Cette école 
ultra-moderne et écoresponsable 
disposera notamment de 22 classes, 
d’un espace restauration, d’un 
espace dédié à la parentalité, de 
deux bibliothèques… et d’une cour 
végétalisée sans distinction de 
genre.  Un investissement de près de  
23 M€. 

Relocalisation des commerçants 
de la tour d’Assas sur l’espace Sud 
Mosson  
Au bout de l’avenue Heidelberg, à 
l’entrée de la Mosson et à proximité 
du tramway, un espace commercial 
nommé Sud Mosson s’est implanté 
à la place de la station-service 
abandonnée. Il accueille des 
commerçants auparavant installés  
au pied de la tour d’Assas : un coiffeur,  
une pharmacie, une boulangerie-
pâtisserie et un phone service. La 
réhabilitation du site représente un 
investissement de 900 000€. 

10



L'équipe municipale s’attelle à améliorer le 
cadre de vie des habitants du quartier Mosson. 
Une illustration avec trois des nombreux projets 
qui vont émerger dans les prochains mois ou 
prochaines années.

HÔPITAUX-FACULTÉS

LES CÉVENNES

MONTPELLIER 
CENTRE

CROIX D’ARGENT

PORT-MARIANNE

PRÈS 
D’ARÈNES

MOSSON

Pierre de Coubertin et Neptune
Construit au début des années 1990, le Palais des sports 
Pierre de Coubertin vient de rouvrir ses portes au public 
après deux ans de travaux. Cet équipement omnisports 
devient une enceinte plus conviviale, plus moderne et 100% 
accessible. Il accueillera le futsal ainsi que le basket et 
plusieurs clubs handisports. La restructuration du centre 
nautique Neptune, inauguré en 1969, sera achevée d’ici 
l’automne 2025. 
>>  Montant : Palais des sports Pierre de Coubertin -  

6,3 millions € / Piscine Neptune - 23 millions €

SPORT &
HANDISPORT

Reconquête du centre de Celleneuve 
Le site de l’ancien bidonville va accueillir d’ici 2027 
un nouveau groupe scolaire de 22 classes, un parc 
paysager et un hôtel des sécurités. Le vieux village va 
bénéficier de l’extension du cinéma Nestor Burma, de la 
végétalisation et de la restauration des espaces publics, 
et du développement des mobilités douces. La place 
Renaudel et la rue Marcelin Albert vont être réhabilitées 
courant 2025. 

ESPACE PUBLIC

Grand Parc de la Mosson (120 hectares) 
La fontaine du parc Sophie Desmarets, vide depuis 
plus de 10 ans, sera remise en eau en fin d’année. De 
nombreux aménagements vont embellir les espaces 
de promenade entre le lac des Garrigues et le parc : 
amélioration des cheminements et de leur accessibilité, 
création de « balcons secrets », comme autant de lieux de 
contemplation de la nature (réservoir, Larzac, Hauts de 
Massane…), implantation d’aires de jeux… Un projet grand 
parc en collaboration avec Grabels et Juvignac. 

La ZAT 2025 aura lieu du 4 au 6 avril à la Mosson.

BIODIVERSITÉ 
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Véronique Brunet  
Adjointe au maire en 
charge du quartier 

Mosson, elle est votre interlocutrice 
privilégiée au quotidien.
Vous pouvez la joindre par email à : 
veronique.brunet@montpellier.fr

3FOCUS SUR         PROJETS 
POUR VOTRE QUARTIER
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QUARTIER CÉVENNES

LA SEMAINE EN IMAGES

RETOUR SUR 
LA RÉUNION 
PUBLIQUE

La Maison pour tous François 
Villon a fait salle comble lors 
de la réunion publique, plus de 
400 personnes étaient venues  
au rendez-vous.

VENDREDI  
7 JUIN 
18H30
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Retrouvez l’intégralité de 
la réunion publique  

en ligne 

1- PÔLE SANTÉ
QUESTION : À quand un pôle santé sur le quartier ?

MICHAËL DELAFOSSE : Sur la santé, je suis informé de la file 
d’attente, nous travaillons avec des professionnels de santé 
sur des locaux commerciaux disponibles pour proposer une 

offre médicale aux habitants et essayer d’avoir la meilleure localisation 
avec en particulier un accès aux PMR et aux personnes âgées.
En action : le bus Ma.P passe au sein de chaque quartier afin 
d’informer et de soigner les citoyens.

2- TRANSPORTS 
QUESTION : Merci pour tout ce que vous faites, j’habite rue de 
Casseyrols, face à la résidence des Cévennes, côté Louis 
Ravaz. Nous sommes dans une zone grise, quant à la ligne 5, 

mais il y a un projet de bustram. Qu’en est-il ? À quelle distance sera 
l’arrêt le plus proche ? Cette rue, à double sens, n’a jamais été 
rénovée. Elle est en déshérence et très dangereuse. 

MICHAËL DELAFOSSE : C’est un enclavement, ce quartier n’a pas la 
même desserte en transports collectifs que d’autres quartiers de la 
ville. Je le dis avec clarté, deux projets de bustram sont prévus : le 
bustram n°2, sur la ligne 15 actuelle et sur l’avenue Louis Ravaz, avec 
des arrêts équivalents à ceux des bus, pour permettre aux usagers 
d’utiliser le bustram. […] La ligne 15 en priorité va être améliorée. Il y 
a déjà des bus supplémentaires depuis le 8 janvier. Il y en aura en 
septembre parce que cela permet d’assurer la correspondance 2-1-3. 
[…] Il est prévu une connexion du bus n° 6 à la ligne 4 et à la future 
ligne 5 de tramway. Objectif dernier trimestre 2025.
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Inauguration d’un jardin partagé 
demandé par les habitants
À l’angle des rues des Roches Rouges 
et Jean Giono, la place minéralisée a 
été réaménagée en un espace vert 
de 450 m², avec un jardin partagé 
de 130 m², à la grande satisfaction 
des riverains regroupés au sein de 
l’association « Place Giono, du gris au 
vert », qui en avaient émis le souhait 
dès 2022. Ce square Jean Giono est 
avant tout un projet humain.

Le rendez-vous avec l’Assemblée  
de quartier 
Michaël Delafosse a rencontré les 
associations et comités de quartier 
à la Maison pour tous François 
Villon. Parmi les thèmes évoqués : 
gratuité des transports en commun, 
augmentation de la fréquence de la 
ligne 15 (bus supplémentaires depuis 
septembre), l’insécurité dans la 
copropriété Cévennes et les difficultés 
rencontrées par les commerçants  
de proximité. 

Une balade urbaine propice  
à la discussion 
Au départ de la Mission Locale 
Petit Bard, la balade favorable aux 
échanges s’est conclue par un 
apéritif républicain, parc Mas de 
Neuville. Ce fut l’occasion pour les 
habitants de parler de leur quotidien 
et de découvrir les projets, expliqués 
par le maire : chemin de l’Aqueduc, 
création d’un nouveau parc, Mission 
Locale des Jeunes, copropriété des 
Cévennes…

©
Lu

do
vi

c 
Sé

ve
ra

c

VENDREDI  
24 MAI 
14H30 

LUNDI  
3 JUIN
17H30

©
Fr

éd
ér

ic
 D

am
er

dj
i

LUNDI  
3 JUIN
18H30
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L’équipe municipale s’attelle à améliorer 
le cadre de vie des habitants du quartier 
Cévennes. Une illustration avec trois des 
nombreux projets qui vont émerger dans les 
prochains mois ou prochaines années.

HÔPITAUX-FACULTÉS

LES CÉVENNES

MONTPELLIER 
CENTRE

CROIX D’ARGENT

PORT-MARIANNE

PRÈS 
D’ARÈNES

MOSSON

Ouverture d’une antenne de la Mission Locale 
Jeunes au Petit Bard
Ouverte le 11 mars, elle a été inaugurée le 11 septembre, 
avec au sein de la MLJ, la création de l’espace « Gaming 
House de l’Insertion » (GHINS) pour remettre les jeunes sur 
le chemin de l’emploi grâce aux jeux vidéo, au sport et au 
numérique. Au Petit Bard, nous agissons pour l’emploi des 
jeunes.

AGIR POUR
L’EMPLOI

Agriparc des Bouisses, futur « écusson »  
vert de la Métropole
C’est un projet d’envergure pour sanctuariser plus de 
100 ha afin de préserver la biodiversité du territoire et des 
terres agricoles, de lutter contre l’étalement urbain et 
promouvoir un habitat et un cadre de vie désirables dans 
le secteur des Bouisses. La co-construction du projet se 
poursuit pour offrir aux Métropolitains un nouveau parc 
desservi par la ligne 5 du tramway.

NATURE EN VILLE

Aqueduc Saint-Clément : une grande coulée 
verte réaménagée
Valoriser le chemin de l’aqueduc Saint-Clément sur 
l’ensemble de son parcours jusqu’à la grande source du 
Lez, tel est l’objet de ce très grand projet : réaliser un grand 
parcours vert continu qui traverse la ville. Une valorisation 
qui sera soumise à une validation patrimoniale. Les 
premiers travaux débutent en 2025 sur le tronçon situé 
entre le parc Bir Hakeim et le quartier Cévennes. Nous 
sanctuarisons 100 ha, là où des logements étaient prévus.

>>  Coût de l’opération : 1,5 M€ 

PATRIMOINE
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Radia Tikouk  
Adjointe au 
maire en charge 

du quartier Cévennes, elle est 
votre interlocutrice privilégiée au 
quotidien.
Vous pouvez la joindre par email à : 
radia.tikouk@montpellier.fr

3FOCUS SUR         PROJETS 
POUR VOTRE QUARTIER
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QUARTIER CENTRE

Le réaménagement des places, pièce maîtresse 
de l’extension et de l’embellissement du centre-
ville, constitue un dossier majeur mené par 
l’équipe municipale pour l’amélioration du cadre 
de vie des habitants et la transition écologique. 
Au service du dynamisme et de l’attractivité du 
quartier centre, voici cinq projets en cours ou 
à venir qui contribueront également à apaiser 
l’espace public.

Toute l’équipe municipale tient à vous présenter 
ses excuses pour l’annulation de l’événement 
Montpellier Change Avec Vous - Quartier Centre. 
La convocation soudaine d’élections législatives 
nous a contraint à cette décision.
Le dialogue et l’échange avec les citoyens nous 
tiennent particulièrement à cœur. C’est pourquoi, 
nous serons ravis de vous retrouver tout au long 
de l’année lors des événements organisés dans 
le centre-ville, ainsi qu’à la prochaine édition de 
Montpellier Change Avec Vous.

Une place jardin pensée à hauteur d’enfants 
>>   Place Max Rouquette 
Rendue aux piétons, rafraîchie par l’eau et la végétation, 
reliée aux écoles et au marché, animée par un kiosque 
et des jeux, la nouvelle place Max Rouquette pensée à 
hauteur d’enfants redeviendra un lieu à vivre. Hommage à 
l’univers de Max Rouquette, la place offrira une continuité 
verte le long du chemin de l’eau sublimant le patrimoine 
du Peyrou.

>> 130 arbres plantés
>> 6000 m2 de canopée
>> Livraison automne 2025

ARCEAUX 
Rafraîchir le parvis par la végétalisation   
>>   Place Rondelet
Transformer la place Rondelet en une vraie place 
de quartier est une demande forte et ancienne 
des habitants. Sur le grand parvis, avec l’accord du 
propriétaire La Poste, sera créé un espace ouvert 
et paysagé. Cette place favorisera les circulations 
piétonnes entre Rondelet et Saint-Denis et entre les 
stations de tramway des lignes 2, 3 et 5. Une place 
commerçante, vivante et arborée. Une place apaisée et 
rendue aux piétons.

>> Livraison : été 2025
>> 33 arbres plantés
>> 620 m² d’espaces verts perméables gagnés

RONDELET
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HÔPITAUX-FACULTÉS

LES CÉVENNES

MONTPELLIER 
CENTRE

CROIX D’ARGENT

PORT-MARIANNE

PRÈS 
D’ARÈNES

MOSSON

Priorité aux mobilités douces   
>>   Place Saint-Denis 
La réalisation de la ligne 5 de tramway permet 
le réaménagement de la place Saint-Denis et sa 
piétonnisation avec des parcours sécurisés. Cet été, 
une étape importante du chantier a été réalisée avec 
la jonction des rails de la ligne 3 et ceux de la future 
ligne 5. Outre la mise en valeur de l’église Saint-Denis, 
cette rénovation affirmera le caractère patrimonial 
de la place qui sera un point d’échange clé, avec 
10 000 voyageurs attendus chaque jour. 

>> Mise en valeur dès décembre 2024

SAINT-DENIS 

Améliorer la qualité de vie dans le quartier  
  >>   Place Émile Combes
Conçu en lien étroit avec le groupe de Travail Habitants 
Boutonnet/Beaux-Arts, ce projet vise à « révéler » la place 
qui est aujourd’hui livrée à la voiture et au bitume pour en 
faire un espace public vivant, arboré, complémentaire de 
la place des Beaux-Arts. Ainsi réaménagée, la place offrira 
des espaces piétonniers étendus et la possibilité d’un 
déploiement des terrasses.

>> Livraison 2e semestre 2025

BEAUX-ARTS
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Relier les fils de l’histoire  
aux usages contemporains 
>>   Place des Martyrs de la Résistance 
Ouvrir la perspective de part en part de la rue Foch. 
Piétonnisée, elle dégagera la perspective sur l’Arc de 
Triomphe et la Préfecture, dans une ambiance rafraîchie 
par une fontaine ludique et des bancs. Les cheminements 
d’entrée et de sortie du parking seront modifiés. 

>> 1 fontaine ludique
>> Coût total des travaux : 8 millions €
>>  Livraison :  26 novembre 2025, date d’anniversaire  

de la ville et lancement des illuminations de Noël.

PRÉFECTURE
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Boris Bellanger 
Adjoint au maire en 
charge du quartier 

Centre, il est votre interlocuteur 
privilégié au quotidien.
Vous pouvez le joindre par email à : 
boris.bellanger@montpellier.fr
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La démocratie 
participative
24h/24 - 7J/7
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montpellier fr
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